

Lengede, 24.03.2020

Liebe Eltern, liebe Erziehungsberechtigte,

eine ungewöhnliche Schulwoche liegt hinter uns. Niemand kann aktuell sagen, wann uns der vertraute Alltag zurückgegeben sein wird und wir Ihre Kinder in der Schule zurückerwarten dürfen. Wir haben in den letzten Tagen vieles darangesetzt, Ihre Kinder bestmöglich mit Unterrichtsmaterialien zu versorgen und den Kontakt nicht abreißen zu lassen. Wir möchten für die Anliegen, Sorgen und Ängste unserer Schüler da sein, aber auch dafür sorgen, dass die Anforderungen, die zu späterer Zeit unweigerlich kommen werden, von jedem unserer Schülerinnen und Schüler gemeistert werden können.

Unsere Schüler haben bei uns gelernt, eigenverantwortlich zu arbeiten. Wir haben zudem in den letzten zwei Jahren alles darangesetzt, ein Lernen auch außerhalb der Klassenräume zu ermöglichen. Daher sind wir in dieser für uns alle belastenden Situation in der Lage, über unsere L³KIDS-Lernumgebung den Kontakt zu all unseren Schülern aufrecht erhalten zu können. Zahlreiche Schüler haben unsere Angebote bereits angenommen und stehen in regem Austausch mit ihren Lehrkräften. Es gibt jedoch auch Schüler, die unsere Angebote noch nicht wahrgenommen haben. **Deshalb wenden wir uns an Sie: ermuntern Sie Ihre Kinder, in die digitalen Lernräume unserer *itslearning*-Umgebung zu kommen.**

Sicher stehen auch Sie vor der Herausforderung, die eigene Berufstätigkeit mit der Betreuung ihrer Kinder zu vereinbaren. Hier liegt unsere gemeinsame Chance: die Lehrkräfte haben für die Jahrgänge der Sekundarstufe I nach dem bewährten Vorgehen unseres Eigenverantwortlichen Lernens differenzierte Aufgabenformate erstellt. In der Regel handelt es sich dabei nicht um neue Inhalte, sondern um Aufgaben mit wiederholendem, vertiefendem, übendem Charakter. Sie sollen bei der Strukturierung des Tages helfen, aber auch auf Lerninhalte vorbereiten, die später angewendet werden müssen. Für einen Teil unserer Schüler geht es dabei um nichts Geringeres als den Abschluss. Es geht dabei nicht nur um die einzelne Matheaufgabe oder den einen Deutschtext. Es geht um die Verantwortung für den eigenen Lernfortschritt und darum, Aufgaben anzunehmen und sich ungewohnten Situationen zu stellen. Es gibt wenige Gründe, warum Ihr Kind aktuell nicht lernen sollte. Den allermeisten Kindern und Jugendlichen stehen mehr Mittel und Wege zum Lernen zur Verfügung, als dies in unserem Land je zuvor der Fall war.

Besonders aufmerksam schauen wir auf unsere Abschlussklassen und Abiturienten. Ich möchte ehrlich zu Ihnen sein: ein kleiner Teil unserer Schüler hat uns mitgeteilt, keine Verpflichtung zum Lernen zu sehen und verweist dabei auf Aussagen unserer Landesregierung. Das macht uns traurig und betroffen. Unser Kultusminister hat uns mitgeteilt, dass Schülerinnen und Schüler nicht mit Unterrichtsmaterial versorgt werden müssen. Er hat uns aber auch geschrieben, dass wir dies selbstverständlich tun können.

Wir werden Ihren Kindern unsere (derzeit überwiegend digitalen) Türen weiterhin öffnen, Lernmaterialien bereitstellen und präsent sein für alle Sorgen und Nöte, die unsere Schüler gerade jetzt umtreiben mögen. Die Lehrkräfte unseres Abschlussjahrgangs und die Tutoren der Abiturprofile sorgen mit großem persönlichem Engagement dafür, auf digitalem Wege eine bestmögliche Vorbereitung auf die Abschlussarbeiten und Abiturklausuren zu ermöglichen. **Wir bitten Sie daher nur um eines: ermuntern Sie Ihre Kinder!**

Ich danke Ihnen im Namen aller Lehrkräfte der IGS Lengede für Ihr Engagement.

Bleiben Sie gesund!


Kerstin Jasper, Didaktische Leiterin